

Azucareros sin detenerse en reparaciones de zafra



Desafiando carencias de materiales y la contingencia energética, los trabajadores de la agroindustria azucarera, en Granma, trabajan en las reparaciones del central Enidio Díaz Machado y en el alistamiento de la maquinaria agrícola.

Para la zafra 2024-2025, el ingenio de Ceiba Hueca estará activo, desde finales de año, con el reto de lograr una arrancada eficiente y mejor estabilidad productiva, con el propósito de producir el crudo destinado a la canasta familiar normada.

Leticia Marrero Fernández, directora de Coordinación y Supervisión Técnica del Grupo Empresarial Azucarero, en Granma, precisó que no se detuvieron en las labores, a las que se sumaron fuerzas de Niquero, Bartolomé Masó y Bayamo.

"Este final de octubre y noviembre resultan decisivo, considero la directiva, para adelantar: "Contamos con algunos recursos, como cemento, acero y gases, y se trabajó en el alistamiento de la plataforma de desplazamiento de la grúa, para el montaje de la calandria, el próximo domingo".

Marrero Fernández subrayó los avances en áreas clave, como la generación de vapor, planta eléctrica y en los molinos; aún queda mucho trabajo de tornería, no solo de recuperación de mazas por soldadores.

Hasta la fecha, están listos 190 equipos de la maquinaria agrícola, para el 92 por ciento; 92 camiones, entre los de la Empresa de Transportación y Servicios a la Mecanización y los de la agroindustria azucarera, además, de otros 12 remolques del transporte automotor.

Sobre la entrega de la per cápita de dos libras de azúcar de la canasta de octubre, dijo que comenzó la transportación, desde los almacenes, para su distribución hacia los municipios.

No obstante, el punto crítico de la contienda azucarera se encuentra en el plan de siembra de caña, con atrasos significativos para la fecha, debido, fundamentalmente, a la falta de combustibles.

Mientras, en la producción agropecuaria cumplen en las siembras de cultivos varios, correspondiente a la campaña de frío, y en la entrega de carne vacuna, a la industria, no así en los acopios de leche fresca, al registrar el 96 por ciento de lo previsto.

JUAN FARRELL VILLA

Eric Green Green o la riqueza moral

A los 92 años de edad, fue sepultado, este viernes, en Bayamo, Eric Green Green, dirigente político, educador y ejemplo de lo provechosa que resulta la Revolución cubana para las capas pobres del país.

Descendiente de inmigrantes antillanos, Green nació el 25 de mayo de 1932, en Cueto, zona del municipio holguinero de Mayarí; desde temprana edad quedó huérfano de madre y, junto al padre y a los hermanos, trabajó como obrero agrícola eventual, descalzo, semidesnudo y analfabeto, en cafetales, cañaverales y otras plantaciones.

Tanto era su afán por aprender que, según contó, logró empleo como auxiliar multioficio en una residencia urbana, pero lo perdió, porque en varias ocasiones fue sorprendido leyendo cuanto escrito encontraba.

Al triunfar la insurrección armada, en 1959, se incorporó plenamente a las tareas revolucionarias; trabajó en la fábrica de cemento José Merceron y en el periódico **Sierra Maestra**, ambos en Santiago de Cuba, además de ganar, con esfuerzo ejemplar, una beca para formarse como médico veterinario, en la Universidad de Oriente.

Concluyó la carrera a los 44 años de edad, en el Instituto Superior de Ciencias Agropecuarias de Bayamo, tras lo cual pasó a ser funcionario del Comité Provincial del Partido en Granma. Luego de la jubilación, laboró en el mencionado órgano, en la delegación granmense del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, y como profesor universitario.

Compañeros de labor, amigos y vecinos comentan que Eric, fallecido este

jueves, constituyó un ejemplo de modestia, humildad, moderación y ayuda al prójimo.

Desde febrero de 1960, estuvo casado con la guantanamera Clara Rután Ril, quien fue alfabetizadora, pedagoga destacada y recibió, en el 2000, el Premio Anual del Ministro de Educación.

Los cuatro hijos de la pareja se hicieron profesionales, incluidas las doctoras Maricel (fundadora del Programa del Médico de la Familia y sobresaliente neonatóloga) y Yalili (psicóloga).

En 2006, avalada por la mirada cómplice de Eric, Clara declaró a la prensa que jamás olvidarían el origen pobre y laborioso, porque cuando se aprovecha y agradece, ese legado resulta un libro abierto para toda la vida.

MARTÍN CORONA JEREZ

Granma despide a un maestro de generaciones



Este 24 de octubre nos dijo adiós el emérito profesor Manuel Armando Ferriol Bázaga. Vino al mundo el 24 de diciembre de 1947, en Zarzal, consejo popular del actual municipio de Bartolomé Masó, en el seno de una familia fundacional de ese territorio en la premontaña de la Sierra Maestra.

Desde que se formó mediante un curso emergente en el instituto pedagógico holguinero, fue inspiración para que otros compañeros siguieran su camino durante varias décadas.

Impartía la Historia con honda maestría, siempre matizada con su vis cómica, que hacía inolvidables aquellas lecciones que acercaban a los próceres y también daba enseñanzas de vida.

Se estrenó como profesor junto a un piquete de jóvenes graduados como él en 1969 y lo hizo en la Escuela secundaria básica José Antonio Saco y prosiguió en otros centros urbanos y en el campo.

Todos los que interactuaron con él salían complacidos, sonrientes y agradecidos.

Amante de su esposa, hijos, nietos y sobrinos; no solamente acaparó el cariño para su familia carnal, lo proyectó también hacia su familia política. Este día abre una profunda brecha de dolor para todos.

Como preparador de los exámenes de ingreso a la Educación Superior en su disciplina, su labor fue descolante y hoy, muchos profesionales de distintas ramas agradecen el pedazo de amor pedagógico que supo poner en esa formación.

Ferriol se despide por ahora, pero siempre queda en nuestra memoria, en nuestra cotidianidad, su sonrisa inspiradora, sus sanas maldades, su capacidad para restañar penas y situaciones diversas.

Ostenta, entre muchos premios y reconocimientos, el galardón de la obra Por toda la vida del movimiento deportivo cubano, el de Educador Ejemplar en la Enseñanza General y la medalla de la Alfabetización.

Un premio honrosísimo es el respeto y el cariño que sus estudiantes le tributaban y, solamente con un "Buenos días, profe", llegando junto a la puerta de su hogar, se producía la evocación, el abrazo y muchos pensamientos positivos.

Hasta siempre, Maestro.

LUIS MORALES BLANCO

efem Grides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 26 de octubre
al 1 de noviembre

26-1959 Crean las Milicias Nacionales Revolucionarias. El inolvidable Camilo Cienfuegos pronuncia su último discurso.

27-1492 Llega el navegante Cristóbal Colón a la isla de Cuba.

27-1873 La Cámara de Representantes destituye a Carlos Manuel de Céspedes como Presidente de la República en Armas y designa a Salvador Cisneros Betancourt.

28-1959 Desaparece físicamente el Comandante Camilo Cienfuegos.

29-1897 Es aprobada la Constitución de La Yaya, última de la República en Armas.

31-1897 Salvador Cisneros Betancourt entrega la presidencia de la República en Armas a Bartolomé Masó Márquez.

NOVIEMBRE

1-1511 Desembarca el navegante Diego Velázquez cerca de la actual Baracoa, Oriente.



TRABAJADORES DE ETECSA
SOLIDARIOS CON LOS
GUANTANAMEROS

Trabajadores de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa), en Granma, se suman a las muestras solidarias con la hermana provincia de Guantánamo.

Ejemplo de ello son las valijas que se alistán en la Dirección Territorial de Etecsa en Bayamo, compuestas por juguetes, ropa para bebé y adultos, artículos de aseo, medicamentos, comida y otros utensilios.

De igual modo, una brigada especializada en fibra óptica se prepara para ir hacia a la más oriental de las provincias cubanas, con el propósito de apoyar en el restablecimiento de las líneas telefónicas afectadas por el meteoro. (Dariannis Cintra Reynaldo)

PRESTOS AGRICULTORES
GRANMENSES PARA APOYAR
RECUPERACIÓN DE GUANTÁNAMO

De manera solidaria, el sistema de la Agricultura de Granma organiza la ayuda para la recuperación de Guantánamo.

Alexis Silveira Urquiza, delegado provincial del Ministerio de la Agricultura, dijo que en comunicación telefónica con sus homólogos guantanameros les expresaron la disposición de marchar, de forma inmediata.

Por su parte, Leyanis Manzo Martí, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, en Granma, explicó que han convocado a los campesinos para hacer envíos de valijas con alimentos y ropas a la provincia hermana. (Juan Farrell Villa)

SITUACIÓN ENERGÉTICA AFECTA
CALIDAD DEL SERVICIO POR
DATOS MÓVILES

La situación electroenergética actual afecta directamente la calidad del servicio por datos móviles debido a que las baterías de las radiobases no retienen la acumulación de la energía, explicó Osmely Fonseca Rosabal, director de la División territorial de Etecsa en Granma.

Detalló que dichas baterías no están diseñadas para el régimen de respaldo energético a las que son sometidas actualmente, por lo que pierden autonomía y se apagan de forma automática.

"Cuando esto sucede dejan de trabajar las radiobases y las que quedan en funcionamiento recargan el tráfico de las demás poniendo lenta la navegación y provocando congestión en la conectividad", precisó. (Yoenis Pompa Silva)

CREAN BRIGADAS PARA CONTENER
PÉRDIDAS CAFETALERAS

Brigadas eventuales de cosecha se han creado en todo el macizo montañoso de Bartolomé Masó para contener posibles pérdidas cafetaleras ante anunciadas lluvias.

Hasta el momento, no han sido significativas las precipitaciones en esta zona; sin embargo, se han adoptado medidas para contrarrestar cualquier situación emergente, precisó el Ingeniero Juan Ortega Vázquez, especialista de producción de la Empresa Agroforestal Bartolomé Masó Márquez.

La creación de brigadas es una de las estrategias que persiguen poner moral al cinto a más de mil cosecheros adicionales y con ello no solo adelantar la cosecha, sino también contener posibles picos madurativos del grano. (Orlando Naranjo Escalona)